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20102010郑州“两会”郑州“两会” 评论
今年市两会的一个新气象是，镜头对准基

层代表委员的多，宣传基层代表委员的多。
基层的代表委员长期在基层工作，事务繁

杂，十分辛苦，应该好好宣传宣传他们。同样重
要的是，由于他们与群众有广泛接触的基础，掌
握了广泛的朴素民意，采访基层代表，能让更多
来自民间的朴素民意在两会上得到充分表达。

大体上，代表委员的构成中，基层人员的比
例偏少，这显然不利于基层群众参政权利的落
实。就人群的比例来说，基层群体是个绝对上

的大多数，因此，让基层代表委员作为代言人多
说话，实现民主与权力的生态平衡，既是一种政
治需要，也显示了一种政治智慧。

当然，传达基层朴素民意不是来自基层的代
表委员的专利，“高层”的代表委员也应该成为基
层群众的代言人。直接为群众说话，直接表达群众
的利益诉求，固然很重要，但“间接”代表群众的利益
的代表方式也同样重要。“间接”代表是要求我们，在
制定各种政策、通过各种决议之前，要首先考虑到群
众利益是不是得到了体现和保障。我们的政府工作

报告，在确定社会发展总体目标的同时，也确定了市
民收入的增长目标，体现和保障了群众利益。

近些年，外地不少地方由于在一些事情上
没有首先考虑群众利益而广受非议，比如“靠牺牲
百姓利益追求发展”“以牺牲群众利益为代价搞形
象工程”“拿群众利益来招商引资”等，更不用说乱
收费、乱罚款、乱摊派这些直接伤害群众利益的不
正之风屡禁不止的现象了。这些损害群众利益的
事，都是在决策前头脑中没有群众的表现。

群众利益无小事，切实维护好群众的根本

利益，需要我们在感情上接近群众，更需要我们
转变观念，在认识上接近群众。不能在强调“长
远利益”“根本利益”时，无形中将“发展”与保护
群众切身利益对立起来。

群众的眼前利益与社会的长远利益之间，
既有矛盾性又有统一性，找到其统一性需要执政
智慧，但只要把群众的根本利益摆在首位，一定
能很好地协调两者之间的关系。科学发展观是
坚持群众利益优先的发展观，深刻领会和牢记这
一点，我们的各项工作必然会开创一个新局面。
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基层代表的朴素民意

今天你补习了吗
“不能让孩子输在起跑线上。”补习老师如是说。
可怜天下父母心，虽然家庭条件并不宽裕，虽然

补习班价格不菲，但人家的孩子都在补习，咱家的孩
子凭什么不能补？于是，巨大的市场需求吹火了补
习班市场，支个牌子就办班，拉个条幅就招生。那些
打着补习班的幌子，以赢利为目的的所谓补习班，真
真误人子弟。
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《小樱桃》杂志 供稿

桃看 两会

“建议人大考虑立法关掉网吧”
——市人大代表王铁良

我一直在思考，网吧的存在对青少年们来
说，到底有多少利多少弊？有一次我去网吧看
了，90%都是在玩儿游戏，负面影响太大了。正
面影响有哪些？说实话，我没想出来。网吧，
让很多青少年沉溺于网络，还因此毁了不少家
庭。建议人大考虑立法，关掉网吧。

“加大基础设施建设力度”
——市人大代表张俊峰

顺应城区东移北扩的发展趋势，加快拓
宽江山路，打通文化北路、长兴路等北区主
干道，将地铁线路延伸至惠济区开元路、北
大学城和黄河风景区等处，并加强公立医院
建设，满足群众的就医需求。

晚报记者 张勤 张竞昳 整理


